

雲峰八海山

教育目標 「強く明るく伸びる子」

令和7年9月29日


<https://www.minamiuonuma.ed.jp/~oosaki>

仲間がいるから 頑張れる

校長 中俣 元美

暑さの厳しい日々が続いていましたが、ようやく朝晩涼しくなり、秋らしさが感じられるようになりました。子どもたちも、思い切り休み時間にグラウンドで遊べるようになり、うれしそうです。2学期は、9月25日（木）に行われた親善陸上大会（6年生出場）を皮切りに、10月には2日（木）持久走大会、20日（月）火渡り大祭鼓笛パレード、25日（土）の学習発表会と、体育や音楽、総合等、これまでの学習の成果を発揮する行事がいくつも予定されています。

これらの中には、親善陸上大会や持久走大会のように、記録や順位を仲間と競い合うものもあります。しかし競い合う仲間であっても、その仲間と共に練習に取り組んだから、あるいは「頑張れ！」と声をかけ続けてくれる仲間がいたから、最後までやり抜くことができた、記録を伸ばすことができたということもあるように思います。競い合う行事であっても、共に取り組む仲間の存在の大ささを子どもたちが感じてくれることを願っています。

また、火渡鼓笛パレードや学習発表会のように、それぞれが自分の役割をもち、本番に向けて力を合わせ練習を重ねていく行事もあります。練習を重ね続け、ようやく当日の発表を終えた後に得られる達成感や満足感は、思いを一つにし、成功を目指して共に取り組んだ仲間がいたからこそ感じることのできる貴重な思いではないかと思います。

私たちは、人ととのつながりの中で生きています。自分一人で頑張ることももちろんあります。しかし、仲間がいたから、より一層頑張れた、みんなでやり遂げることができたという経験は、これから社会に出て行く子どもたちにとって、とても大きな意味があると思います。仲間を大切に思い、共に頑張ることのできる温かい関係を創る力を、学校という集団の場で、今後も子どもたちに育んでいきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様からは、仲間と共に取り組む子どもたちの姿をいつも応援していただき、大変ありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願い致します。



【躍動！6年生親善陸上大会】

【10月の主な予定】

- 1日（水）いじめ見逃しゼロ強調月間（～11/28）
- 2日（木）持久走大会
- 3日（金）持久走大会予備日
- 7日（火）生活朝会
- 8日（水）クラブ活動
- 9日（木）学級遊びの日
- 10日（金）就学児スクリーニング検査
- 14日（火）音楽朝会
- 15日（水）メディアコントロールデー
クラブ活動



17日（金）読み聞かせ（1～3年）

20日（月）火渡り大祭鼓笛パレード

21日（火）音楽朝会

22日（水）クラブ活動

25日（土）学習発表会

27日（月）振替休業日

29日（水）Web Q&U



クラブ活動

30日（木）教育相談（5, 6年）

31日（金）読み聞かせ（4～6年）

教育相談（1, 2年）国際交流会

総合的な学習の時間の様子

「総合的な学習の時間」では、各学年のテーマで地域の特色を調べたり、講師の方からお話を聞いたり、体験活動をしたりして学んでいます。

4年生は、福祉学習として車いすユーザーの方からお話を聞き、生活環境を整えることの大切さを学んだり、自分たちができることについて考えたりしました。その後、南魚沼市福祉協議会の皆様からルール等を教えていただきながら、車いすユーザーの方と一緒にボッチャ体験を楽しみました。

5年生は、ドローンで農薬散布（当日は水を使用）をする様子を見学させていただきました。現代では、ドローンを使って、空中から農薬散布ができるようになり、猛暑の中でも安全に田んぼや稻を守ることができるというお話を聞きました。子どもたちは、技術進化に驚き、感動していました。

6年生は、様々な事業主の方から職業に関する話を聞く活動を行いました。また、ナカヨシコーポレーション様、みやま様、八海生そば宮野屋様、アグリコア越後ワイナリー様、大崎保育園様の5つの箇所に分かれて、職場体験をさせていただきました。仕事への思いややりがいについて、丁寧にお話していただく中で、自分の将来や生き方について真剣に考えることができました。

3年生は、これから大崎地区特産「大崎菜」を、学校の畑で栽培しようと計画中です。そのために、大崎菜の特徴や植え方・世話の仕方を、地域の方から学んでいく予定です。

また、年間を通して、総合の学習や生活科で、はなさきボランティアの皆様からご支援をいただいております。改めて感謝申し上げます。今後も、地域の「ひと・もの・こと」から学ぶ活動を大切にしていきます。



4年 ボッチャ体験



5年 ドローンでの農薬散布



6年 大崎保育園様



6年 みやま様



6年 八海生そば宮野屋様



6年 ナカヨシコーポレーション様



6年 アグリコア越後ワイナリー様

学校運営協議会 開催

9月17日（水）に、第2回学校運営協議会を開催しました。授業参観をしていただいたり、1学期の教育活動及び前期学校評価について協議をいただいたりしました。委員の皆様からいただいたご意見を紹介します。



- ・授業でのタブレットや電子黒板等の活用の仕方が更によりよくなっている。
- ・ICT活用と共に、鉛筆を使ってしっかりと文字を書くことも小学校では大事にして授業の充実をお願いしたい。
- ・「学校がとっても楽しい」と感じている児童が増えたのは、学校生活が落ち着いていることや、先生と子ども、子ども同士の関係のよさと大きな関連があると思われる。今後も継続して取り組んでほしい。
- ・今年度は、クマの目撃情報が多く、児童の登下校が心配である。見守りボランティアの方に感謝である。
- ・ラジオ体操や登校中の時に、高学年児童がリーダーシップを発揮して下学年をまとめている。子どもたちの成長がうかがえ、頼もしく感じた。

未来を担う、地域の宝である子どもたちの健やかな成長に向けて、地域の皆様、保護者の皆様とともに今後も取り組んでまいります。